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JorgeEnrique
TrujilloSánchez
DirectorEjecutivo
Punto Azul

En el marco de la ejecución del plan posconsumo de
medicamentos en su país, ¿Cuál ha sido la articulación con
las empresas miembro del plan y los consumidores finales
para promover y potencializar el cuidado del medio
ambiente?

Llegar a más Corazones Punto Azul ha sido nuestro objetivo,
con el fin de crear conciencia en quienes hacen parte de las
empresas Punto Azul, hemos alcanzado más de 15.500
corazones, invitándolos a tomar acción para hacer feliz al
planeta, todo el equipo de Punto Azul ha ido a las empresas
para sensibilizar sobre la importancia de la correcta disposición
final de los residuos y resaltar el compromiso social y ambiental
de la industria farmacéutica en Colombia, así como de las
empresas que hacen parte de Punto Azul.

Adicionalmente tenemos el Magazín Avanza, medio de
comunicación directo entre la Junta Directiva y las empresas
Punto Azul, donde se evidencian avances, logros y las
decisiones más importantes que influyen en el colectivo.

Las redes sociales son una herramienta de comunicación de
cara las empresas Punto Azul y los consumidores, es un espacio
de información y sensibilización para hacer un llamado a la
acción en la construcción de un futuro sostenible.

Participamos en el especial de residuos de la revista Semana,
publicación que permitió un alcance de 144.048 través de la
revista impresa y 1.170.000 por el canal digital. Siempre buscar
espacios de interés donde los nichos sean empresas o personas
interesadas en la sostenibilidad va a traer un mayor
posicionamiento y reconocimiento para Punto Azul y sus
empresas asociadas.

Adicionalmente tenemos presencia frente a diferentes grupos
de interés, empresas Punto Azul y comunidad a través de
diferentes actividades para impactar a los ODS y fortalecer la
gestión de la Industria Farmacéutica.
Comités regionales, asambleas, capacitaciones, jornadas de
recolección, entrevistas en radio y tv, pagina web y portales
web, jornadas de hogares geriátricos y trabajo con la academia.

En el ADN de Punto Azul y sus empresas tienen un enfoque
social fuerte más allá del cumplimiento normativo.

¡Instalamos reservorio de agua beneficiando a más de 330
niños y sus familias en la comunidad Kuisa, en la Alta

Guajira!
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Más de 10 años trabajando ConSentido
Sostenible por la reserva de biosfera

Seeflower.

Punto Azul y Acoplásticos, dos grandes
gremios que unen esfuerzos para construir
un futuro sostenible para todos.

El pasado 3 de agosto se firmó una alianza
entre Acoplásticos y Punto Azul que une
esfuerzos por la sostenibilidad y economía
circular del país para la construcción de un
futuro ConSentido.

La gran alianza reafirma su responsabilidad y
compromiso con la sostenibilidad ambiental
del país, la preservación de los ecosistemas y
la promoción del consumo responsable para
las futuras generaciones.

“Hace más de un año venimos
trabajando junto con Acoplásticos en la
unión de esfuerzos que nos permitan
llegar dónde otros no llegan, tener un
mayor alcance, lograr mayores y mejores
resultados de cara a la economía circular
apoyados en el ODS 17: Alianzas para
lograr los objetivos, para de esta
manera, construir entre todos un futuro
sostenible” afirmó Jorge Enrique Trujillo,
director ejecutivo de Punto Azul.

Noticiasde interés generadas
en el primer semestre 2023

Pie de foto: Firma de la Gran Alianza por San
Andrés, de derecha a izquierda Daniel
Mitchel, presidente Acoplásticos y Jorge
Enrique Trujillo, Director Ejecutivo Punto Azul
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Todos somos parte del cambio para
hacer feliz al planeta.

Punto Azul certificará 3.500 droguerías,
para promover el cuidado de la salud
pública, evitar la falsificación,
adulteración y contrabando de los
residuos de medicamentos.

Los droguistas se capacitarán con 5
módulos en donde conocerán sobre el
programa posconsumo de
medicamentos, sus alianzas,
metodologías de recolección,
disposición final de los residuos entre
otros temas que realizaran a través de
una plataforma especializada.

• Jornadas de recolección

• Limpieza de playas

• Siembra de Manglares

• Sensibilización a la comunidad (Raizal)

En el marco de la Alianza ConSentido entre Acoplásticos y Punto Azul se desarrollaron otras
actividades en pro de la sostenibilidad

Actividades ConSentido

Certificación Droguistas Punto Azul

Droguerías
sostenibles de
la mano con
Punto Azul

CERT I F I CA A :
Droguería

Ciudad,Departamento
Representadapor:

Nombre
Cargo

Expedidoeldía:Fecha

JORGEENRIQUETRUJILLOSÁNCHEZ
DirectorEjecutivo

CorporaciónPuntoAzul

Porsucumplimiento,compromisoyresponsabilidadconlasostenibilidaddel
planeta,reforzandosusconocimientossobreelPosconsumodemedicamentos

C e r t i f i c a c i ón en Ge s t i ó n I n t eg r a l d e R es i d uo s
e n E s t a b l e c i m i e n t o s F a r m a c é u t i c o s

J u n t o s c o n s t r u i mo s un f u t u r o s o s t en i b l e
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Primeras droguerías certificadas
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¡Somos portadores de buenas noticias!

Dejamos Huella en Colombia
de la mano con las empresas Punto Azul

Todo empezó con el objetivo de alcanzar 10.000 corazones y con la campaña el Reto del
Cambio en mayo del 2022

Para consolidar las redes sociales de Punto Azul y tener más herramientas de sensibilización
y conciencia ambiental.

La Meta fue lograr 5.000 nuevos seguidores en Instagram.

¡Lo logramos!

Resaltamos el increíble logro que ha transformado la vida de
muchas personas en la comunidad Wayuu en la alta Guajira,

marcando un hito en la historia de esta región.
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El reservorio de agua beneficia a más de 330 niños y sus familias que viven alrededor del
colegio ubicado en Kuisa y puede proveer agua a una ranchería completa aproximadamente
y su capacidad de almacenamiento para el consumo puede durar 2 a 3 meses.

En el ADN de Punto Azul y sus empresas tienen un enfoque
social fuerte más allá del cumplimiento normativo

Imágenes de referencia de la instalación del reservorio de agua
potable. 2023.

21

Sensibilizaciones
Punto Azul

2.028 personas
sensibilizadas

91 Empresas



Medio: Teleamiga
Título: Gestión de los residuos de
medicamentos
Fecha: 26 de junio y 6 de julio

Medio: Caracol Ahora
Título: Centro para almacenar residuos
de medicamentos en San Andrés
Fecha: 7 de agosto

Medio: La República
Título: Nueva alianza entre Punto Azul
y Acoplásticos
Fecha: 5 de agosto

Medio: Caracol Ahora
Título: ¿Por qué no se deben arrojar
medicamentos a la basura?
Fecha: 12 de junio

243 publicaciones en medios masivos
Destacamos una gestión de medios de comunicación y estrategias digitales comprometidas. A través de
contenido educativo, narrativas multimedia y transparencia, buscamos inspirar acciones sostenibles.
Nuestra presencia enmedios se enfoca en la educación, la transparencia enprácticas comerciales y alianzas
estratégicas para amplificar un mensaje de cambio positivo. Buscamos constantemente innovar en
plataformas digitales para conectarnos con la audiencia y promover un futuromás sostenible para todos.

En Punto Azul, gestionamos nuestros medios de comunicación de manera estratégica y equilibrada.
Mantenemos una presencia sólida enmedios tradicionales con investigaciones profundas, mientras nos
adaptamos ágilmente al dinámico mundo de las redes sociales. Nuestra estrategia integra la creación de
contenido relevante y significativo, priorizando la interacción directa con nuestra audiencia para construir
una comunidad sólida y comprometida con nuestra marca.
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Noticias generadas

Fortalecimiento
ecosistema digital

32%
Crecimiento
seguidores

7.273
Interacciones

2.698.275
Alcance

43.9%

Aumento
porcentual alcance
e interacciones

+ de 6 mil
seguidores

+ de 11 mil
seguidores

+ demil
seguidores

1

2

3

4
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DirectorGeneral
VALORMED

LuísFigueiredo

En el marco de la ejecución del plan posconsumo de
medicamentos en su país, ¿Cuál ha sido la articulación con
las empresas miembro del plan y los consumidores finales
para promover y potencializar el cuidado del medio
ambiente?

La Industria Farmacéutica es la única entidad que financia
VALORMED y el Sistema Integrado de Gestión de Residuos
de Medicamentos (SIGREM) y su creación, en asociación con
otros actores del “sector de los medicamentos”, representó,
en 1999, una anticipación de la legislación en la materia.

VALORMED gestiona un sistema integrado y autónomo que
asocia a todas las empresas que comercializan
medicamentos en Portugal, siendo responsable de la gestión
de los residuos de envases de medicamentos y de los
medicamentos no utilizados y caducados tras su consumo.
Así se deduce que estamos obligados a mantener un contacto
permanente con los laboratorios participantes, con los que
desarrollamosplanesyproyectosquehanpermitidoincrementar
cada año la cantidad de residuos de envases y medicamentos
que se generan a nivel doméstico.

Además de la financiación indicada, la contribución de la
Industria Farmacéutica a unmejor medio ambiente también se
manifiesta en los esfuerzos que las empresas han realizado
en cuanto a su actividad, por ejemplo, a través del envío de
residuos de envases industriales para su reciclaje, que registra
elevados índices.

Todo lo que se acaba de decir se produce también por la
participación en el sistema de las distribuidoras
farmacéuticas, pero fundamentalmente de las farmacias
comunitarias y parafarmacias que, como solemos decir, "son
la cara más visible del sistema", dado que en sus espacios
están colocados el contenedor para recoger los residuos de
la fila de medicamentos. También son responsables por la
difusión de las campañas de sensibilización y educación que
se desarrollan dirigidas a la población portuguesa
periódicamente, así como de proporcionar aclaraciones sobre
el sistema implementado. De esta forma, los consumidores
reciben información relevante sobre la necesidad de
preservar el medio ambiente y proteger la salud pública.
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Noticiasdeinterésgeneradasen el primer semestre 2023
VALORMED en números

En el 1er semestre de 2023, la recogida de residuos de envases y de medicamentos fuera
de uso y caducados entregados en los puntos de recogida de VALORMED alcanzó un total
de 630 t, lo que supone un ligero descenso del 0,3% respecto al mismo semestre de 2022.
En len Subsistema de Farmacias Comunitarias / Parafarmacias hubo una variación positiva
del 0,3% y en el Subsistema Veterinario una disminución del 8,6%.

El siguiente gráfico muestra la evolución de los cobros, respecto al mismo periodo de
2022:

A lo largo del semestre se clasificaron 610 t, quedando 133 t de residuos almacenados en
el Centro de Clasificación, algunos para ser procesados y otros, ya clasificados, a la espera
de ser enviados. El vidrio destaca porque necesita someterse a un pretratamiento antes de
ser transportado al reciclador, ya que para ello es necesario recibirlo con el menor residuo
líquido posible.

Del total de residuos procesados en la cinta de clasificación se envió a reciclaje un 37,78%.

Los residuos fuera de alcance más recolectados continuaron siendo los objetos
punzocortantes y los materiales de diagnóstico utilizados por los usuarios en sus hogares,
como agujas, jeringas con aguja y tiras reactivas, representando el 65% de este universo
total. Se produce un descenso respecto a 2022, siendo el porcentaje de residuos fuera de
ámbito el 0,44% del total clasificado (en el mismo semestre del año pasado fue el 0,63%).

El destino final de los residuos no amparados por la licencia concedida era enviarlos a
distintos operadores de gestión debidamente autorizados para su tratamiento. Se hizo
una excepción con los rayos X, que siguieron depositándose incorrectamente por los
ciudadanos, pero que fueron remitidos a AMI (Asistencia Médica Internacional), que
recupera la plata de ellos, una importante fuente de ingresos para el trabajo de AMI en
Portugal, evitando al mismo tiempo su deposición en vertederos.
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Acciones de sensibilización
y publicidad

A principios de enero se lanzó una nueva imagen de la campaña institucional para el
sistema de farmacias comunitarias para mantener una fuerte apuesta apuesta por la
difusión del sistema de los ciudadanos a través de redes sociales (Facebook, Instagram,
LinkedIn)

La estrategia de difusión de esta nueva campaña tuvo 3 ejes fundamentales de
comunicación: TV, radio y difusión en vallas, este último promocionada por losmunicipios
con los que se establecieron protocolos de colaboración, además de la publicación en
redes sociales de los municipios.

Así, además de la emisión de cuñas publicitarias y entrevistas en televisión, en una de las
emisoras de radio con mayor audiencia nacional, se realizaron durante 2 semanas varios
periodos de campaña publicitaria, que permitieron sensibilizar y concienciar a todos los
ciudadanos sobre la necesidad de entregar los residuos de medicamentos en el lugar
correcto.

Se lanzó en colegios públicos y privados la
segunda edición de la campaña Escuelas de
Valor: una Aventura en el Aula, que de forma
completamente virtual y, por tanto, con la
importante disponibilidad y participación de los
docentes, sirvió para sensibilizar y alertar a los
más jóvenes sobre el tema de residuos
farmacéuticos y residuos en general.
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Residuos fuera de ámbito entregados
en contenedores VALORMED

Los dispositivos médicos punzantes
generados en Portugal suponen un riesgo no
sólo para los profesionales sanitarios, sino
también para los trabajadores del sector de
los residuos y la población en general.

Porque nos afecta a diario, ya que sigue
habiendo ciudadanos que al no tener dónde
depositar estos residuos lo hacen en
nuestros contenedores, los socios de
VALORMED elaboraron y entregaron en
enero de 2022 a los Ministerios de Medio
Ambiente y Economía un Pliego que
contiene una propuesta para la creación de
una Entidad Gestora responsable de su
recogida y tratamiento seguro.

El 19 de junio se llevó a cabo una reunión
con la Secretaría de Estado de Medio
Ambiente y APA para discutir el proyecto.
Esperamos una rápida decisión del Estado
encaminada a resolver este importante
problema ambiental y de salud pública.
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Miguel Vega
Subdirector
General SIGRE

Uno de los objetivos fundamentales de SIGRE siempre
ha sido dar a conocer la responsabilidad y el
compromiso que asumen todos los agentes del sector
farmacéutico que participan en el Sistema (industria,
distribución y farmacias), promoviendo la economía
circular y la protección del medio ambiente.

Para ello, SIGRE lanza campañas de sensibilización anuales
que transmitan a la población la importancia del reciclaje
de los medicamentos y sus envases, poniendo en valor
cómo: “gracias a su compromiso, contribuyen a cuidar
de su salud y la del planeta”.

La última campaña, lanzada en octubre de 2022, con el
lema “Tú tienes la receta para cuidar el planeta” cuenta
con un spot de televisión que realiza un recorrido desde
la apuesta de la industria por el ecodiseño de los
envases farmacéuticos hasta que el ciudadano deposita
sus residuos de medicamentos y sus envases en el Punto
SIGRE de la farmacia.

Parapotenciar la culturadel reciclaje, SIGRE cuenta también
con un completo plan educativo que abarca las distintas
etapas del aprendizaje, desde la Educación Infantil
hasta Bachillerato y Educación Superior, con el fin de que
el alumnado de todas las edades pueda conocer la
importancia sanitaria y medio ambiental de la adecuada
gestión de los medicamentos para el cuidado del entorno
y el bienestar de la sociedad.
Asimismo, SIGRE promociona esta cultura a través de sus
perfiles en redes sociales.

SIGRE posee, a su vez, múltiples canales de diálogo con
sus compañías adheridas para poder, así, evaluar el nivel
de satisfacción general con el servicio prestado, compartir
las últimas novedades en materia medioambiental y
mantenerles informados de los resultados obtenidos
gracias a su labor. Además, con el objetivo de que todos
sus grupos de interés se unan para amplificar sus
mensajes, crea media kits digitales para facilitar la
difusión de los mismos.

Por supuesto, participamos también activamente en
numerosos foros ambientales y sanitarios para dar a
conocer la actividad y el funcionamiento del Sistema
SIGRE y poner en valor la contribución de todo el sector
farmacéutico para alcanzar una sociedad más sostenible.



Publicamos nuestra Memoria de Sostenibilidad 2022
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Puntuales a nuestra cita con la
transparencia, acabamos de publicar
nuestra décimo cuarta Memoria de
Sostenibilidad bajo los estándares
internacionales de la Global Reporting
Initiative (GRI), dondemostramos nuestra
contribución al cumplimiento de 8 de los
17 Objetivos de Desarrollo Sostenible
(ODS).

Este documento, que va acompañado de
una landing resumen, desgrana las
diferentes actuacionesquehemos realizado
a lo largo del año 2022 y pone también
en valor la contribución de las compañías
farmacéuticas, distribuidores y
farmacias al cuidado de la salud de
la naturaleza a través de su activa
participación en SIGRE.

Este informe, publicado bajo el lema
Nuestro pacto con el medio ambiente y la
salud, muestra los avances

producidos durante 2022 en material
de ecodiseño, un año en el que las
compañías farmacéuticas adoptaron
165 medidas que permitieron hacer
más sostenibles otros 94,8 millones
de envases de medicamentos
comercializados en España.

También rebela que el año pasado fue
especialmente positivo en cuanto a la
colaboración ciudadana. Cada
español depositó una media de 104,4
gramos de envases vacíos o con
restos de medicamentos en el Punto
SIGRE, un 5% más que el año anterior,
lográndose reciclar el 67,8% de los
materiales de los envases.

Os animamos a leer la Memoria
completa, que recoge los resultados
del esfuerzo diario de todos
aquellos que colaboráis con SIGRE.



Gabriela Cañas, presidenta de
la Agencia EFE, y Humberto
Arnés, presidente y consejero
delegado de SIGRE
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Nueva edición del Encuentro
Industria+SIGRE

SIGREmantiene su compromiso con un
periodismo ambiental de calidad

Los pasados 11 y 13 de julio, en Madrid y Barcelona respectivamente, se celebró una
nueva edición de nuestro Encuentro Industria+SIGRE 2023, que contó con la
participación de más de cien representantes de las compañías farmacéuticas.

Si bien las implicaciones para los laboratorios de la nueva normativa de envases y
residuos de envases protagonizaron estas jornadas de trabajo, también hubo tiempo
para hacer un balance de lo acontecido el año anterior y celebrar los resultados
alcanzados en materia de ecodiseño por parte de la industria farmacéutica.

El Encuentro en Barcelona fue clausurado por el director de la Agencia de Residuos de
Cataluña, Isaac Peraire, quien felicitó a SIGRE por los ratios de actividad alcanzados y
animó a todos los laboratorios a seguir trabajando en la misma línea para contribuir a
una economía más circular.

En 2023 hemos mantenido nuestra apuesta
por fomentar un periodismo ambiental
riguroso, contribuyendo a la formación de
jóvenes profesionales en este campo
informativo, que cada vez tiene más presencia
en los medios de comunicación.

Para ello, hemos renovado el convenio de
colaboración con la Agencia EFE para el
desarrollo de un “Programa de Formación
Práctica para Estudiantes Universitarios” una
iniciativa que cuenta ya con 11 años de
andadura y que incluye la convocatoria de la
Beca SIGRE-Agencia EFE de Periodismo
Ambiental.
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De igual modo, hemos renovado nuestro convenio con la Asociación de Periodistas de
Información Ambiental (APIA) y La Vanguardia. Gracias al mismo, un estudiante podrá
disfrutar durante tres meses de una beca de estudios para la realización de prácticas en la
sección de medio ambiente de este diario de información general.

Además, este año colaboraremos una vez más con APIA en la celebración de su XV Congreso
Nacional de Periodismo Ambiental. Este encuentro profesional, que se celebrará el 21 y 22
de noviembre en Madrid bajo el lema El agua cuenta, contará con la exposición de un caso
práctico por parte de SIGRE para dar a conocer a los periodistas de información ambiental la
labor del sector farmacéutico (compañías farmacéuticas, distribuidores y farmacias) en el
cuidado de la salud y del planeta.

Humberto Arnés, presidente y consejero delegado de SIGRE, y María García,
presidenta de APIA
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SIGRE ampliará su actividad a los envases comerciales e
industriales demedicamentos

Recientemente se ha aprobado el Real Decreto 1055/2022 de envases y residuos de

envases, una norma que amplía la responsabilidad de todas las empresas que
comercializan productos envasados en el mercado español.

Además de las obligaciones que ya existían respecto a los residuos de envases de origen

doméstico, a partir del próximo año las empresas tendrán también que organizar y
financiar la correcta gestión medioambiental de los residuos comerciales e industriales
generados por sus productos. En el caso del sector farmacéutico, estas nuevas
obligaciones abarcarán a todos los residuos de envases de medicamentos que se generen
en los almacenes de la distribución y en los centros sanitarios.

Para dar cumplimiento a estas nuevas obligaciones, los socios de SIGRE(industria,
distribuidores

y farmacias) han decidido ampliar el ámbito de actuación de la entidad, para lo que se ha
representado la correspondiente solicitud de autorización administrativa como sistema
colectivo de responsabilidad ampliada del productor (SCRAP) de envases domésticos,
comerciales e industriales.

Con la ampliación de su ámbito de actuación, SIGRE no sólo asumirá la correcta gestión
medioambiental de los residuos de medicamentos procedentes de los hogares, sino
también la de los envases generados en todos los centros sanitarios (hospitales, clínicas,
ambulatorios, etc.) y en las instalaciones del canal farmacéutico (distribuidores,
operadores logísticos y farmacias).
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DirectorGeneral
SINGREMA.C.

JoséAntonio
AedoSordo

En el marco de la ejecución del plan posconsumo de
medicamentos en su país, ¿Cuál ha sido la articulación con
las empresas miembro del plan y los consumidores finales
para promover y potencializar el cuidado del medio
ambiente?

Algunas de las 80 empresas adheridas al Programa SINGREM
le han dado difusión dentro de sus esquemas de
comunicación a empleados y contactos externos como parte
de su difusión como Empresas Socialmente responsables.

Recientemente, en la Celebración del día Mundial del Medio
Ambiente algunos afiliados a SINGREM difundieron las
acciones que hacemos como parte de las estrategias
corporativas.

Hacia los consumidores finales desconocemos que tanto se
difundió el programa, aunque varias empresas nos han
mencionado en sus páginas de Internet al Público en general.

Nosotros por nuestra parte participamos en actividades con
comunidades estudiantiles y otras asociaciones para
difundir la importancia del Posconsumo de medicamentos.
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El primer semestre de 2023 ha sido intenso, con muchos cambios y adaptación de parte
de nuestro equipo, al integrar 10 vehículos de remplazo para sacar de circulación los
que ya estaban obsoletos.

Logros del primer semestre:

• Al programa se han incorporado ya 73 laboratorios, nacionales e Internacionales

• 306 toneladas recolectadas y destruidas a junio, necesitamos más de 330 en
el 2º semestre para mostrar un crecimiento aceptable.

• Estas 306 toneladas representan aproximadamente 11 millones de unidades

• Hemos ampliado nuestra cobertura a 375 municipios, alcanzando cerca de 68
millones de personas

• Con la tendencia de recolección que tenemos deberíamos lograr a fines de 2023 las
6,000 toneladas desde el inicio del programa

• Al cierre de semestre llevamos 5,707 toneladas acumuladas

• En el tema financiero, al cierre de junio tenemos aportaciones o compromisos de la
Industria Farmacéutica que cubren el 80% de nuestro objetivo del ingreso del año.
Esperamos que este 2º semestre se incorporen nuevas empresas o al menos se
vuelvan a adherir las que quedan pendientes

• Ya tenemos en funcionamiento los 10 nuevos vehículos de carga. Tienen una menor
capacidad de carga que los anteriores, pero por desgracia la disponibilidad de
vehículos en México es actualmente limitada. Estos nos obligan a realizar más viajes
con cada camioneta, pero al ser nuevas el costo y tiempo perdido en reparaciones
compensa esta diferencia capacidad.

• Durante este primer semestre hemos tenido eventos de capacitación en diferentes
instituciones sobre las actividades que realizamos. Se han realizado presentaciones
en empresas farmacéuticas, hospitales, universidades y con diferentes autoridades
para sensibilizar a la población sobre los beneficios de recoger y disponer
correctamente de los medicamentos caducados.

• Durante junio, por el Día Mundial del Medio Ambiente tuvimos eventos en el
Colegio de Bachilleres y en empresas adheridas a SINGREM como Laboratorios
Chinoin, uno de los más grandes laboratorios nacionales

Principales acciones del 2023
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Laboratorios CHINOIN Laboratorios CHINOIN Colegio de Bachilleres Tlaxcala

Durante los primeros meses de 2023 continuamos nuestras actividades de muestreo, de
donde se desprende información útil para la Industria Farmacéutica.

Se muestrearon ya de enero a mayo 414,000 unidades.

De la información relevante tenemos los principales 20 ingredientes activos que mas se
tiran en nuestros contenedores, y los grupos terapéuticos que más se encuentran.
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Asamblea General RIPPM en México
El 17 y 18 de mayo de 2023 se llevó a cabo la
VIII Asamblea General RIPPM, un encuentro
con expertos representantes de la Industria
Farmacéutica, defensores del medio ambiente
y la salud para discutir soluciones sobre el
manejo responsable de residuos de
medicamentos y proponer iniciativas para
construir un futuro más limpio y sostenible.

"Los temas ambientales no tienen barreras
político administrativas" Jorge Enrique
Trujillo, Director Ejecutivo Punto Azul y

Presidente de la RIPPM

De izquierda a derecha: José Antonio Aedo, Director General de Singrem; Juan
Camilo Pinzón, gerente de operaciones Punto Azul; Juan Carlos Mampaso,
AsesorExternoSigre; Jorge Enrique Trujillo, Director Ejecutivo Punto Azul

México - 2023

México - 2023

México - 2023

En el 2024 este encuentro se llevará
a cabo en Colombia



Ciudad de México, 17 y 18 demayo de 2023

Puntos Clave de la reunión del
consejo directivo y asamblea general

Se definieron las nuevas responsabilidades dentro de la RIPPM y asimismo fueron
asignados de la siguiente manera:
Punto Azul: Presidente
Valormed: Vicepresidente
SIGRE: Secretario Técnico
Singrem: Miembro RIPPM

Como caso de éxito de la implementación del posconsumo de medicamentos en
Iberoamérica, contamos con la asistencia de Elizabeth Flores Pazmiño, de la Dirección
de Sustancias Químicas, Residuos Y Desechos Peligrosos y no Peligrosos del
Ministerio del Ambiente, Agua y Transición Ecológica de Ecuador. Quien presentó la
evolución del marco normativo en Ecuador, tomando como referencia las buenas
prácticas experiencia e historia de los miembros de la RIPPM como punto de partida.
Permitiendo cumplir con los objetivos estratégicos de la RIPPM de fomentar la
implementación de esta iniciativa en más países de la región.

La Ing. Ambiental LuzMaría Benítez, Asesora Ambiental de SINGREM. Presentó ante la
RIPPM el "Manejo Integral de Residuos Peligrosos y su Legislación en México",
evidenciando la evolución normativa y la participación de la industria farmacéutica en
este importante modelo de gestión.

Tuvimos la participación del Dr. José Rivelino Flores Miranda, Director de Asuntos
Regulatorios e Innovación, CANIFARMA, el cual presentó: "Economía Circular,
iniciativas legislativas en México". Allí profundizó en el desarrollo normativo que se
está presentando en México y que tiene incidencia en los diferentes actores de la
gestión integral del posconsumo demedicamentos.

Contamos con la presencia del Dr. Rafael Gual Director General de Canifarma, quien
envió un mensaje del buen desarrollo y ejecución de los planes posconsumo de
medicamentos en Iberoamérica y como se han convertido en un referente para el
cuidado delmedio ambiente y la sostenibilidad, representando con excelencia toda la
industria farmacéutica


